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  لقاء مع الكابتن / عزالدين بلعيد

  

اللاعبين الليبيين الذين لم يقدم لهم أي دعم ..ولذا لا يمكن لأي أحد أن يلومهم ويحملهم كل المسئولية           

  

لقاء/زينب رحومة

  

مشاركة اللاعبين الليبيين في دورة الألعاب البارالمبية الدولية 2016 بريو دي جانيرو كانت متواضعة ولم تسفر علي نتائج مرضية..
ويرجع ذلك لأسباب متعددة وصعوبات كثيرة تعرض لها الرياضيين قبل البطولة وبعدها ولمعرفة تلك الأسباب أجرينا هذا اللقاء مع

 الذي أجاب عن أسلتنا بكل صراحة قائلا:ـعزالدين بلعيدرئيس اللجنة الفنية العليا لألعاب القوى السيد 

  

للأشخاص ذوي الإعاقة؟   في دورة الألعاب البارالمبية الدولية  / بداية حدثنا عن مشاركتكم

  

ـ مشاركتنا في دورة الألعاب البارالمبية الدولية 2016 تعتبر صعبة من جميع النواحي.. وذلك نظرا للظروف التي مررنا بها قبل البطولة
والتي تأتي في مقدمتها عدم توفر الدعم المادي وعدم اهتمام الجهات الرسمية بأهمية هذا الحدث الرياضي العالمي للأشخاص ذوي

الإعاقة، ويمكنني التوضيح أكثر بأن اللاعبين كانوا محبطين جدا ولم يتوقعوا أن تشارك المنتخبات الرياضية الليبية في دورة
الألعاب البارالمبية الدولية بريو دي جانيرو.. والمؤسف في هذا الأمر بأن اللجنة البارالمبية الدولية هي التي قامت بتغطية كافة

مصاريف البعثة الليبية في حين أنه كان يمكن أن تدعم الفرق الليبية احد الجهات المسئولة في الدولة الليبية.. وهذا إن دل علي شئ
فإنه يدل علي عدم اهتمام الدولة بمدي أهمية رياضة الأشخاص ذوي الإعاقة في ليبيا. 

  

/ ما السبب في مشاركة ليبيا بثلاث لاعبين فقط ؟ 

  

ـ السبب بسيط هو عدم توفر الدعم المادي..وبالتالي فإن ليبيا لم تشارك سوي بثلاث رياضيين اثنان في لعبة رفعات القوة وهما " سحر
الغنيمي وغزالة العقوري" ولاعب في ألعاب القوى لعبة رمي الرمح ودفع الجلة وهو " وليد اشطيبه".. ومع أنهم ثلاث رياضيين إلا أنه لم

يقدم لهم أي دعم ولم يخضعوا لمعسكرات تدريبية داخلة أو خارجية.

  

/ هناك من يلوم اللاعبين الليبيين علي إخفاقهم في تحقيق نتائج مرضية في دورة الألعاب البارالمبية الدولية فما ردك علي ذلك؟ 
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ـ أود التركيز علي هذه النقطة المهمة هناك دول شاركت بأكثر من 20لاعبا ولديها كل الإمكانيات التي تؤهلها للفوز ولكنها عادت
لبلادها بدون تحقيق أي نتائج.. علي عكس اللاعبين الليبيين الذين لم يقدم لهم أي دعم وشاركوا تحت ضغط نفسي وإحباط كبير..ولذا
لا يمكن لأي أحد أن يلومهم ويحبطهم نفسيا بعبارات قاسية ويحملهم كل المسئولية، وأري أنه قبل كل شئ أن يعرفوا الأسباب التي

أدت لهذه النتيجة وبعدها يقوموا بالحكم علي المشاركة الليبية في دورة الألعاب البارالمبية الدولية للأشخاص ذوي الإعاقة.

  

/ هل يمكن أن تعدد الأسباب التي سببت في خسارة المنتخبات الليبية في دورة الألعاب البارالمبية الدولية السابقة؟

  

ـ توجد عدة أسباب أهمها:ـ 

  

ـ عدم توفر الإمكانيات المادية والمعدات الرياضية.

  

ـ عدم دخول اللاعبين في معسكر إعداد وتدريب داخلي أو خارجي.

  

ـ عدم إقحام اللاعبين في مشاركات ولقاءت رياضية دولية.

  

ـ عدم وجود بنية تحتية جيدة لرياضة الأشخاص ذوي الإعاقة في ليبيا.

  

  

/ كيف تصف لنا المشاركة الليبية؟ 

  

ـ أعتقد في ظل عدم توفر الإمكانيات أن المشاركة الرياضية الليبية لم تكن هدفا لتحقيق النتائج بقدر ما كانت فرصة لاكتساب
الخبرة ، وإثبات للعالم بأن ليبيا بلد يستحق التواجد في هذا المحفل الدولي

  

/ ما مدي رضاك علي أداء اللاعب وليد اشطيبه ؟
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ـ بالنسبة لي أنا راضي جدا علي أداء اللاعب وليد اشطيبه ويمكنني تصنيفها بأنها مشاركة متواضعة.. وأُكد بأن اللاعبين الليبيين
شرفوا ليبيا أحسن تشريف.

  

/ ما هو السبب الذي أدي إلي انسحاب اللاعب وليد اشطيبه من البطولة؟

  

ـ انسحاب اللاعب كان نتيجة تعرضه لإصابة في يده أثناء تمارين التحمية "التسخين " في لعبة دفع الجلة. 

  

/ هل يوجد لديكم لاعبين يمكن الاعتماد عليهم لتحقيق الفوز في البطولات المقبلة؟

  

ـ يمكن أن أتحدث بشكل خاص عن ألعاب القوي للأشخاص ذوي الإعاقة.. يوجد لدينا لاعبين متميزين لا ينقصهم سوي الدعم والاهتمام
من الجهات المختصة ، وعلي وجه التحديد فإن "اللاعب محمود رجب سعيد، لعبة رمي القرص" لديه مستقبل رياضي كبير ،فهو بدون

دعم ولا معسكرات تدريبية يحقق في التدريبات اليومية أرقام قياسية دولية..ولذا نتمنى من الدولة أن تهتم بهم وتقدم لهم الدعم
المادي ليتمكنوا من تحقيق الفوز في البطولات القادمة.

  

/ من الذي استقبلكم عند عودتكم إلي أرض الوطن؟

  

ـ بصراحة الذي يؤسفني كثيرا هو أنه عند رجوع البعثة الليبية الرياضية من البرازيل لم يكن في استقبالها سوي رئيس اللجنة
البارالمبية الليبية السيد خالد الرقيبي الذي نشكره علي كل جهوده التي يبدلها لأجل رياضة الأشخاص ذوي الإعاقة وبعض أعضاء

اللجنة ولم نجد أي أحد من الجهات الرسمية للدولة .. بينما عند عودة الوفد التونسي لبلاده استقبله رئيس الدولة شخصيا.

  

/ كلمة تود قولها؟

  

ـ من خلالكم أتمنى من رئيس اللجنة البارالمبية الليبية السيد خالد الرقيبي أن يكثف جهوده لإعداد خطة عمل إستراتيجية منظمة
وإقامة اجتماعات مكثفة لدعم اللجنة البارالمبية الليبية والألعاب الرياضية للأشخاص ذوي الإعاقة.
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